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ATA DA QUADRINGENTÉSIMA OCTOGÉSIMA OITAVA (488ª) SESSÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA DA 15ª REGIÃO-MA, REALIZADA NO DIA 15.05.2023 2 

 3 

Aos quinze dias do mês de maio do ano dois mil e vinte e três, realizou-se a quadringentésima octogésima 4 

oitava Sessão Plenária Ordinária deste CORECON-MA, por vídeo conferência, através do Link:  5 

https://meet.google.com/zyi-yydm-non conforme regulamentado pelo Cofecon,  através da Resolução 6 

nº 2042, de 06.04.2020, alterada pela Resolução 2058, de 1º de dezembro de 2020 e a Resolução 2.093 7 

de 1º de dezembro de 2021.  8 

Participantes:  –João Carlos Souza Marques, Wilson França Ribeiro Filho, José Lúcio Alves Silveira, 9 

Jadson Pessoa da Silva, Nilce Cardoso Ferreira, André Luiz Lustosa de Oliveira, Eduardo Henrique 10 

Santos Pereira, Laura Regina Carneiro, Frednan Bezerra dos Santos e o conselheiro federal Heric Santos 11 

Hossoé. 12 

Justificativas: Marcello Apolônio Duailibe Barros, Roberto Santos Matos, Eduardo Cássio Beckman 13 

Gomes, Carlos Eduardo Nascimento Campos e Rodrigo Leite Cruz. 14 

1. Abertura dos Trabalhos - O conselheiro João Carlos deu início a reunião cumprimentando e 15 

agradecendo a presença de todos, falou sobre o pedido do presidente Marcello para que ele presidisse a 16 

reunião, tendo em vista um conflito em sua agenda, sendo assim seguindo o Art. 26 §5 do regimento 17 

interno o conselheiro João Carlos será o responsável por presidir esta sessão já que o vice-presidente, 18 

conselheiro Roberto Matos também não poderá participar por motivo de compromisso de trabalho. Por 19 

conseguinte, colocou em apreciação a Ata da Plenária Ordinária nº 487 realizada no dia 10/04/2023, 20 

encaminhada anteriormente a todos os conselheiros, que a aprovaram sem restrições.   21 
 22 

2.  Informes da presidência: 23 

2.1. Ofício/Corecon-AM nº 076/2023 – O conselheiro João Carlos falou acerca do ofício enviado pelo 24 

Corecon-AM, solicitando a adesão e o apoio financeiro ao 13º ENAM (Encontro de Economistas da 25 

Amazonia Legal), dessa forma, sugeriu que fosse feita uma consulta sobre a disponibilidade financeira 26 

de conceder algum valor a título de patrocínio e também falou da possibilidade de indicar economistas 27 

para participarem como palestrantes no evento. A conselheira Nilce, falou sobre a importância de ajudar 28 

na divulgação do evento a fim de promover para mais pessoas, inclusive do meio acadêmico que queiram 29 

participar. Sendo assim, o assunto será discutido novamente em próxima reunião plenária. 30 

2.2. XXV CBE – O conselheiro passou a palavra para o economista Frednan que fez os informes, sobre 31 

o avanço nas confirmações dos palestrantes, da programação do evento, também falou sobre a 32 

mobilização para a solicitação de apoios financeiros, e a possibilidade de um possível patrocínio por 33 

parte do Banco do Nordeste. Prosseguindo com os informes, falou sobre a tentativa de confirmações de 34 

nomes fortes para as palestras principais como os ministros Fernando Haddad e Flávio Dino por 35 

exemplo, e que as reuniões com os comitês operacional, cientifico e financeiro estão sendo feitas para 36 

alinhar outros detalhes da melhor forma possível. Ainda no tocante ao CBE, o conselheiro Jadson teve 37 

a palavra e trouxe informes da comissão cientifica, e pediu o auxílio dos conselheiros para a avaliação 38 

de artigos científicos que serão submetidos para o evento.  39 

3. Criação de comissão especial de elaboração e apoio à criação de cursos de Ciências Econômicas – 40 

Passando para o seguinte item da pauta, o economista Frednan falou sobre a criação de uma comissão 41 

especial que irá assessorar a criação do curso de ciências econômicas na UEMA e também possivelmente 42 

na Ufma no sul do estado. No tocante a UEMA, ele disse que já houve um retorno da pró-reitoria de 43 

graduação, porém, ainda não foi possível atender à solicitação, pois é necessário criar a comissão do 44 

https://meet.google.com/zyi-yydm-non
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Corecon-Ma, na tentativa de criar um curso mais voltado e aplicado para a realidade maranhense. Diante 45 

disso, o plenário aprovou a criação da comissão, e por conseguinte a nomeação dos seguintes membros: 46 

Paulo Ronchi, João Carlos, Valeska Trinta e André Lustosa. 47 

4. Aprovação de Acordo de Cooperação Técnico Científico com a UFMA: O conselheiro João passou a 48 

palavra para o conselheiro federal Heric Hossoé que falou acerca da formalização do acordo de 49 

cooperação, tendo em vista a parceria da Ufma e o departamento de ciências econômicas na construção 50 

do XXV CBE, e também falou sobre a submissão do projeto do evento para a CAPES, com a perspectiva 51 

de conseguir o apoio financeiro. Em seguida o economista Frednan, complementou informando que as 52 

minutas já foram feitas e encaminhadas para a assessoria jurídica, após isso será encaminhado para a 53 

Ufma, e seguirá todo um processo interno e, posteriormente, será submetida a proposta do XXV CBE 54 

para a CAPES. 55 

5. Programa Pergunte ao Economista: O conselheiro João Carlos falou sobre a proposta de fazer alguns 56 

quadros nas redes sociais com o “pergunte ao economista”, para que os conselheiros pudessem responder 57 

as perguntas feitas pelas pela sociedade. A conselheira Nilce parabenizou a proposta, e falou sobre a 58 

importância de um quadro desses para popularizar a economia, que vai beneficiar os profissionais e a 59 

sociedade. O conselheiro João Carlos propôs que fosse feito a cada 15 dias esse projeto nas redes sociais, 60 

os conselheiros concordaram e foi validada a proposta. 61 

6. Informes das Comissões de Trabalho: 62 

6.1. Comissão da Mulher e Inclusão Social: A conselheira Nilce usou a palavra, e falou acerca de uma 63 

articulação da comissão juntamente com o IMESC, com a proposta de colocar uma mesa temática no 64 

EME, a economista Talita irá coordenar essa mesa. O enfoque é levar o debate para o âmbito do gênero 65 

feminino com indicadores sobre a participação feminina no mercado de trabalho e outros aspectos. 66 

Assim que a programação estiver fechada serão feitos novos informes. 67 

6.2. Comissão de Pericia Econômica: O conselheiro João Carlos falou sobre ainda não ter avançado na 68 

pauta de visita com a OAB, devido algumas intercorrências de agenda por parte do presidente do órgão, 69 

não foi possível a realização da reunião. A previsão é que ainda esse mês seja marcado um novo 70 

encontro. 71 

7. EME: Foi passada a palavra para o conselheiro Lúcio que fez alguns informes, primeiro falou sobre a 72 

tratativa do Corecon-Ma juntamente com o Imesc em ofertar no EME, um minicurso com a temática 73 

voltada para a mulher. Prosseguindo sua fala, discorreu sobre as solicitações que foram feitas em 74 

plenárias anteriores em relação ao apoio financeiro para o  III EME. Conforme as palavras do conselheiro 75 

Lúcio, foi solicitado ainda na gestão da presidência anterior do Corecon-Ma o apoio financeiro de 76 

R$6.000 (seis mil reais) para a realização do evento, e que foi aprovado em plenária, portanto, o mesmo 77 

solicita que esses valores venham ser liberados. A secretária Marlene, falou que a contabilidade fez 78 

algumas planilhas, em relação a situação financeira que serão analisadas pela comissão de tomada de 79 

contas, e posteriormente a avaliação do presidente. O conselheiro Federal Heric solicitou a palavra, e 80 

falou da importância do evento e como o Corecon-ma entra conjuntamente com o departamento de 81 

economia na realização desse evento, e solicitou que fosse definida uma data sobre a resposta em relação 82 

ao apoio e para que os recursos sejam liberados. 83 

8. Homologação do Regulamento do Prêmio Maranhão de Economia: Conforme análise da comissão 84 

científica não houve nenhuma alteração no regulamento do prêmio, portanto, faltando apenas a 85 

homologação. Após algumas falas e debates entre os conselheiros sobre a questão da data da realização 86 

do prêmio, se será realizado no mês de dezembro ou então na data do XXV CBE, ficou acordado a 87 
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possibilidade de discutir posteriormente a data por votação no grupo do plenário. Dessa forma, o 88 

regulamento foi homologado e posteriormente será definido a data. 89 

9. Homologação de Processos: Passando para o item, homologação de processos, foram apresentados e 90 

homologados pelo plenário os seguintes processos: Cancelamento de Registro (baixa p/ falecimento):  91 

Proc. nº 027/2023 – Ernani Ramos; Proc. Nº 028/2023 – Ana Maria Gomes Saraiva; Proc. Nº 029/2023 92 

– Demostenes Guimarães Silva; Proc. Nº 030/2023 – Jose Isaac Costa Buarque de Holanda; Proc. Nº 93 

031/2023 – Antônio Carlos Barros Ribeiro; Proc. Nº 032/2023 – Osvaldo Ferreira Filho. 94 

10. O que houver – A secretária Marlene informou sobre o ofício feito pela administração do condomínio 95 

da Casa do Trabalhador que será entregue ao governador do Estado, solicitando uma audiência para 96 

tratar da questão da reforma no prédio que se encontra em condições precárias. O documento será 97 

assinado pelos representantes legais de todas as entidades que estão sediadas no prédio, inclusive o 98 

Corecon-Ma. 99 

Encerramento dos Trabalhos - Não havendo mais nada a tratar o conselheiro que presidiu a sessão 100 

agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião às 21h:00. Eu, Marlene Costa Luz 101 

Barbosa secretariei e lavrei a presente Ata, que vai assinada por mim e pelo presidente da sessão. São 102 

Luís, quinze de maio de 2023. 103 

   104 

Marlene Costa Luz Barbosa    João Carlos Souza Marques       105 

 Secretária           Presidente da Sessão 106 

 107 


